
參與式預算◇客廳座談會◇訪談紀錄單  

  

日期  時間  地點  

9/3 2:11 中區再生基地 

主要與談者  紀錄  工作坊人員  

文史團體 陳智勤 郭揚義(主講)，詹婷喻 

是否願意錄音  是否願意接收資訊  是否願意參與住民會

議  

      

單位/職稱  參與訪談者  聯絡資訊  

  O 以 O   

 朱 OO   

  林 OO   

      

      

訪談內容  

2:10 揚義開始簡報，強調組織間的串連，公民與組織的橫向溝通。 
  
2: 26 結束簡報開始提問 
  
反對新的建國市場，改建時規劃的問題讓大家有參與的機會，才不會讓居民只有被動的

被影響。 
  
地方說明會上被質疑的點都滿有道理的。 
  
YS:建國市場本身正在慢慢地被清空，到明年六月就會正式啟動新市場，現在的居民之前

抗爭過，但是現在只能被動地對拆遷進行反應，居民使否有參與規畫新市場的機會? 
  
(郭)民眾的需求是什麼? 他們需要什麼? 
  
YS: 遷移對原市場住民是不方便的，新市場的規劃與動線不符合使用者需求，不適合市



場。住民自己的設計圖，但是沒有被接納，沒有允諾任何要求。 
  
目前都蓋好了嗎? 
  
里面的硬體設備已經竣工，但是目前是延到明年，居民與政府的官司還沒有結案，所以

還有很多住戶是沒有搬走，目前的安遷計畫是市政府出錢，但是目前 2-4樓，就已經沒有居住區
的設置，這樣的搬遷除了移除了住戶之外，也把社區的群體關係打散了。 

  
沒有民眾意見參與，民眾的想法進入了議會但是沒有被市府採納，當然也有部分的政治

角力影響，甚至是地方上的利益衝突。 
  
如何把現在已經收集的資料作出展覽來呈現這個地區的歷史與特色，是足以推廣這個區

域? 
  
目前的硬體有辦法容納所有的攤販? 流失的攤販? 
  
有沒有辦法讓兩攤並一攤，減少攤販數量，增加攤販店家面積? 
  
希望爭取新建國市場在軟硬體上的配合，更符合居民 店家 與社區的期待與適用目的? 目

前的分裂造成兩方的競爭，而不是之前的互助關係。 
  
前面的舊宿舍也快要被拆掉做成公園或是轉運站。 
  
後面的舊宿舍是校尉級軍官的住所，而建國市場則是士級軍官的住所， 
  
提案: 展覽，插畫展，目前是希望三富圖畫，展覽，目前的經費是 0，但是活化圓環本身

做展覽。 
  
紀錄平台/空間: 虛擬平台或是實體空間，重新利用 
 
空間移動，導覽，但是很可惜不能使用建國市場，因為地理空間不在中區，但是在中再

生後面，背包客旅館的旁邊，可以組織成一個中區歷史景點紀錄的展覽空間，也可以結合觀光與

休閒。 
  
之後的建國市場導覽: 
  
其實在建國市場旁有一大塊的停車空地，應該可以用作疏通第一廣場停車位需求的管

道。 

 


